

## **Itxaso Atutxa Atutxa - Presidenta del BBB**

Itxaso Atutxa, presidenta del Bizkai Buru Batzar de EAJ-PNV, es una mujer a la que nunca le falta una sonrisa. Sus conocidos y amigos la describen como “trabajadora incansable, atenta, humana, cercana y euskaldun hasta la médula”. Nació en Indautxu el 19 de junio de 1967, pero durante sus primeros 4 años vivió en Igorre. Fue entonces cuando su padre, el histórico dirigente de EAJ-PNV Javier Atutxa, que era capitán de barco, decidió quedarse en tierra y mudarse a Deusto. En este barrio bilbaíno creció y vivió Itxaso hasta que contrajo matrimonio, momento en el que regresó a Arratia, esta vez a Zeberio, donde reside a día de hoy. Este es un lugar del que “no me quiero marchar jamás”, pero sin duda, “soy una tomatera en Zeberio”, puntualiza.

Atutxa estudió en la Ikastola de Deusto, centro que por entonces prácticamente daba sus primeros pasos. Estando en la ‘ikas’ jugó al baloncesto y fue miembro del coro Ikasume, agrupación que nació también en el seno del centro escolar. “Todavía guardo las partituras en casa. ¡No sé cuántas veces nos hizo repetir aita Barturen (el director) la canción ‘Kili kili bat!’”, recuerda. Después de finalizar EGB, continuó sus estudios de BUP y COU en el Colegio La Salle, para posteriormente cursar estudios de Filología Vasca en la Universidad de Deusto.

Su relación con EAJ-PNV comenzó prácticamente desde la cuna. “Yo he vivido el partido desde que ama me vestía con ropita de perlé”, suele bromear. Fue en 1984, cuando formalizó su entrada en el partido afiliándose en Deusto, si bien en la actualidad está afiliada en Zeberio. De todos los momentos “maravillosos” que guarda de su vida en el partido, recuerda en especial los vividos junto a Jesús Insausti ‘Uzturre’.

A Atutxa le avala su trayectoria en la empresa privada. Su primer empleo fue como redactora en los Servicios Informativos de ETB, en 1987, aún cuando estaba estudiando. Dos años más tarde, pasó al departamento de Programas y Entretenimiento como redactora, primero, y como Coordinadora de Programas, después. Posteriormente, desde finales de 1990 hasta 1993 desempeñó labores de Directora y Productora de Programas. Su potencial profesional, experiencia y capacidad de trabajar y gestionar equipos le sirvió para que, entre comienzos de 1994 y finales de 1995, la nombraran responsable de la Bizkaiko Ikusentzunezko Elkarte. En 1996 ingresó en la productora 3Koma, simultaneando labores de dirección y producción, y apenas un año después pasó a ser socia de la firma. Bajo su dirección, se crearon programas para cadenas televisivas como ETB,

TVE, Cuatro o Canal Sur, y varios formatos se han producido posteriormente en otros países. Su carrera profesional no le impidió involucrarse en puestos de marcado carácter cultural y social. Así, fue patrona del Museo Etnográfico de Bilbao, vicepresidenta de la Fundación Sabino Arana, miembro del Consejo de Dirección de Emakunde, teniente alcalde del Ayuntamiento de Zeberio y miembro de la Asamblea Nacional de EAJ-PNV. Tras 25 años en el mundo audiovisual, el 21 de febrero de 2013, la Asamblea Territorial de EAJ-PNV eligió a Itxaso Atutxa como presidenta del Bizkai Buru Batzar. Fue la primera mujer en ocupar este cargo dentro del partido jeltzale. Ahora, encara su tercer mandato al frente de la ejecutiva territorial.

Aritz y Oier, sus dos hijos, son su mayor tesoro, y siempre encuentra un rato para cocinar y recibir a familiares y amigos en su domicilio de Zeberio. “Me suelen decir que más que una casa, tengo un agroturismo”. Enamorada de la ópera, también le gusta mucho la lectura. “Me encanta descubrir a escritoras que me recomiendan mis amigas”. Amigas para las que, al menos un fin de semana al año, hace “un hueco en el calendario para irnos por ahí, estar juntas y ponernos al día”, confiesa. También el deporte tiene un espacio importante en el día a día de Itxaso Atutxa. Es socia del Athletic y también le encanta el baloncesto.